

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

## Indice informativo

	Páginas
Los partidos cristianos de Hungría forman un partido único.....	3.ª
Varios Guardias civiles se pasaron ayer a nuestras líneas desde Gobieta.	4.ª
Las tropas del general Franco ocupan la Guinea española.....	5.ª
Los cadáveres de los dos oficiales rumanos muertos por España.....	5.ª
«La Custodia perdida y recobrada», Charla de García Sanhiz en Zaragoza sobre Toledo y su Alcázar....	6.ª
Ha sido remitido al Gobierno Franco, para que formule sus observaciones, el proyecto de control.....	8.ª

Año II

Sábado 30 de Enero de 1937

Núm. 168

**“QUE EN NINGUN HOGAR ESPAÑOL DEJE DE HABER LUMBRE Y QUE NINGUN OBRERO CAREZCA DE PAN”**  
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## Evacuación de la población infantil de Madrid a Albacete, Levante y Cataluña

### Menudean las presentaciones de milicianos en nuestras líneas

#### Impresiones del frente de Madrid, transmitidas por el enviado especial de «Le Journal»,

Avila, 29.—El enviado especial de «Le Journal» en el frente de Madrid, transmite hoy por la noche a su periódico la siguiente crónica:

«Estamos otra vez en la carretera de El Escorial. Día de calma en el frente. Apenas si se oye algún tiroteo, ni aun espaciado. Llego al Bar Anita, conocido y amado por todos los madrileños alegres. Este bar es posible que pase a la historia de esta guerra civil, pues en él se adivinan los signos todos que marcan el desarrollo de las operaciones. En vez de las botellas de licor que había en las estanterías, se ven ahora numerosos fusiles, cartuchos y demás enseres bélicos. Desde aquí se columbra Madrid. En esta tarde fría, sus contornos aparecen borrosos ante mi vista. En mi opinión, en estas tres últimas semanas se ha decidido la suerte de la capital roja.»

Todos los intentos de los rojos de romper el frente de los nacionales, han fracasado

del modo más rotundo. Los bolcheviques no han tenido ni un sólo éxito. Ceden, paso a paso; pero ceden, que es lo que verdaderamente importa. Los milicianos madrileños, a pesar de que sus dirigentes son todos soviéticos, no combaten con una moral medianamente elevada. Eos técnicos rusos son completamente distintos a los que actuaron cuando la guerra ruso-japonesa. Los nacionales ocuparán Madrid cuando el alto mando lo disponga.»

#### Las trincheras del frente, convertidas en canales.—El elevado espíritu de las fuerzas del general Mola

San Sebastián, 29.—La lluvia torrencial durante las últimas veinticuatro horas ha convertido en canales más o menos venecianas las trincheras de todas las líneas del frente madrileño. Ni por la tierra, ni por el aire, hubo actividad alguna de importancia.

Mientras los soldados nacionales luchan contra el frío, que ahora es el más fuerte enemigo, en la retaguardia se trabaja acti-

vamente en la reposición de carreteras y caminos.

Sin embargo, hay que destacar el hecho de que las fuerzas del general Mola, cada día que pasa, tienen una más elevada moral: todos esperan con alegría los órdenes del mando, y confían con plena seguridad en el triunfo; y si es verdad el axioma que afirma que el soldado que tiene elevada moral tiene ya la mitad del éxito en sus manos, no se debe dudar ni un momento del triunfo de estos soldados.

#### La población infantil de Madrid, evacuada a Albacete, Levante y Cataluña

Madrid, 29.—La Junta delegada de Defensa ha dado a la publicidad una nota en la que dice que prosigue la evacuación de la población infantil. Los niños son llevados en su mayoría a Barcelona, Valencia Alicante y Albacete. Dicese en dicha nota que ya han sido evacuadas 250.000 personas, de las cuales más de 150.000 son niños.

#### Nevadas en El Escorial, Gredos y Guadarrama

Tenerife, 29.—Gran cantidad de nieve ha caído hoy en el frente de Madrid. En el sector de El Escorial, la nieve alcanza una espesor superior a doce pulgadas. Muchos caminos y carreteras están completamente impracticables. En Gredos y Guadarrama el temporal de nieve es enorme. Desde hace muchos años no se ha conocido caer tan grandes cantidades de nieve en tan poco tiempo.

#### El Alberche y el Guadarrama desbordados.—Zonas inundadas

Londres, 29.—A causa del mal tiempo no se han realizado operaciones en ninguno de los frentes de España. Los ríos Alberche y Guadarrama están completamente desbordados y han inundado una extensa zona de operaciones.

#### Continúa en Madrid el robo de objetos de arte

Madrid, 29.—Continúa el descarado expolio que los rusos hacen del tesoro artístico nacional.

## Boletín informativo

Salamanca, 29.—El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«Sin novedades dignas de mencionar en todos los frentes.

El tiempo continúa dificultando las actividades.

Se han presentado en nuestras filas treinta y dos milicianos que abandonaron a los rojos, desengañados de la tiranía que ejercen sobre ellos los jefes soviéticos.

Salamanca 29 de enero de 1937.—El coronel, segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.»

Se prepara una nueva expedición a Valencia.

Dentro de breves días saldrán para la capital valenciana diez o doce camiones con libros e interesantes documentos recogidos de los archivos, así como preciados cuadros y tapices.

#### La charla de García Sanhiz en Zaragoza sobre «Toledo y su Alcázar»

Zaragoza, 29.—En el Teatro Principal ha dado su anunciada charla acerca del tema «Toledo y su Alcázar» el genral García Sanhiz. La sala ofrecía un aspecto imponente; había público hasta en los pasillos.

Asistieron, desde sus palcos repectivos, todas las autoridades. Daban guardia de honor la Guardia Imperial y los Requetés.

El señor García Sanhiz fué ovacionado en diversos periodos de su charla, y al terminar.

#### Gassol declara que la victoria de Franco es inevitable

Bayona.—Ventura Gassol, antiguo consejero de la Generalidad, acaba de declarar:

«Hemos perdido ya toda esperanza en la victoria del Frente Popular, de la que tan seguros estábamos hace algún tiempo. El triunfo del general Franco, parece, en la hora presente, inevitable.»



Otras veces los pueblos han luchado por su honor, por sus derechos, por su expansión territorial. Ahora la España nacionalista combate por su misma vida, por su propia salvación, y a la vez, por la defensa de la civilización occidental, amenazada, como nuestro país, por la barbarie comunista. Por eso nuestros soldados se batan con levantado espíritu y con decisión heroica, superando en esta trascendental campaña las tradicionales virtudes de los guerreros hispanos